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令和３年 第６回 当別町教育委員会定例会議事録 

 

日  時  令和３年５月１９日（水） 午後２時００分 

場  所  役場３階中会議室 

出 席 者  本庄教育長、武岡教育長職務代理者、寺田委員、小林委員、佐々木委員 

出席職員  大畑教育部長、髙田学校教育課長、大山学校教育課参事、石川社会教育課長、

山下子ども未来課長、玉木学校教育課主幹、髙島学校教育課主幹 

傍 聴 者  なし 

【開会の宣言】 

教育長 

 

ただ今、委員全員出席しておりますので、これより令和３年第６回当別

町教育委員会定例会を開催致します。 

【議事日程】 

教育長 

 

日程につきましては、各委員に配付しています日程表により議事に入り

ます。 

【日程第１】 

教育長 

 

日程第１、報告第１号を上程致します。 

提案の説明を求めます。 

教育部長。 

 

教育部長 

 

（提案の説明） 

只今、議題となりました報告第１号臨時代理の報告につきまして、提案

の説明を申し上げます。 

 議案書につきましては、１頁から２頁まで、別冊では、１頁をご高覧下

さい。 

 本件につきましては、当別町ＰＴＡ連合会役員の交代に伴い、令和３年

５月１日付け当別町要保護児童対策地域協議会委員の委嘱について、臨時

に代理したので、委員会に報告するものであります。 

 詳細につきましては、議案書の２頁に記載の「当別町要保護児童対策地

域協議会委員」をご高覧いただきたいと存じます。 

 よろしく、ご審議をいただきまして、ご承認をお願いいたします。 

 以上です。 

教育長  ただ今、提案説明がありましたが、何か、ご質問等はございますか。 

 なければ、質疑を打ち切り、報告第１号は原案のとおり承認してご異議

ございませんか。 

 （「異議なし」の声） 

 異議なしと認め、委員全員の賛成を得ましたので、報告第１号は原案の

とおり承認致しました。 
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【日程第２】 

教育長 

 

日程第２、協議案第１号を上程致します。 

提案の説明を求めます。 

教育部長。 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（提案の説明） 

只今、議題となりました協議案第１号令和３年度６月補正予算につきま

して、提案の説明を申し上げます。 

議案書につきましては、３頁から５頁までをご高覧ください。 

本補正予算につきましては、歳入において、８２２万４千円を減額し、 

歳出において、総務費、教育費、合わせて９６２万５千円を増額しようと

するものであります。 

よろしく、ご審議をいただきますよう、お願いいたします。 

なお、詳細につきましては、学校教育課長、社会教育課長、子ども未来

課長から説明いたします。 

 

ご説明申し上げます。 

議案書では、４頁から５頁までをご高覧願います。 

内容につきましては、別記令和３年度６月補正予算概要説明書によりご

説明申し上げます。 

学校教育課分としては、はじめに４頁の歳入の１６款国庫支出金２項国

庫補助金６目教育費国庫補助金におきまして、２,８４３万６千円を減額

するものです。 

これは、現在建設中の「とうべつ学園」に係る公立学校施設整備事業に

おける補助金で、国の年度別の配分が変更になったことによるものであり

ます。 

２３款町債１項町債５目教育債におきまして、１,６６０万円を増額す

るものです。 

これは、「とうべつ学園建設」への国からの補助金が減額することによ

るもので、その財源の一部として町債を増額するものであります。 

次に５頁の歳出の２款総務費１項総務管理費１４目地方創生臨時交付

金事業費におきまして、 ４５４万３千円を増額するものです。 

これは、西当別中学校の暖房パネルの改修工事に係るもので、財源は、

新型コロナウイルス感染症対策に係る臨時交付金を活用して行うもので

あります。 

９款教育費１項教育総務費６目施設費におきまして財源更生を行うも

ので、先ほど歳入で説明させていただきました、「とうべつ学園」に係る

財源が変更したことに伴い、財源内訳を変更するものであります。 

学校教育課分については、以上です。 



- 3 - 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子ども未来課長 

 

 

社会教育課分についてご説明申し上げます。 

議案書では、４頁から５頁までをご高覧願います。 

４頁歳入でございますが１７款道支出金３項道委託金４目教育費道委

託金におきまして、１１８万円を増額しております。 

５頁歳出でございますが９款教育費５項保健体育費１目保健体育総務

費におきまして、１１８万２千円を増額しております。 

内訳になりますが、旅費におきまして、５万８千円の増額、委託料にお

きまして１１２万４千円の増額としております。 

この事業につきましては、３月定例会において、社会教育推進計画の中

で簡単にご説明させていただきましたが、現在、文科省では、教職員の働

き方改革に併せて、令和５年度から、休日に行われる学校部活動を、学校

事業から、地域への活動に、段階的に移行していく考えを示しております。 

本事業は、この動きに対応するため、スポーツ庁が実証事業として行う、

モデル事業として採択されたものであります。 

北海道から各市町村に委託をし、道内では、紋別市、登別市、当別町が

委託され道からの採択を受けて外部コーチ活用による指導、費用負担な

ど、地域部活動移行に際しての課題の洗い出しを行うもので、この事業を

通じて、当別町における新たな仕組みづくりに向け、準備を進めてまいり

ます。 

社会教育課分については、以上です。 

 

子ども未来課所管分につきまして、ご説明申し上げます。 

内容につきましては、議案書の４頁から５頁までの予算概要説明書より

ご説明いたします。 

子ども未来課所管分の本補正予算は、新型コロナウイルス感染症対策に

かかる衛生用品、備品購入等を目的とした歳出及びその財源とする歳入を

計上しているものです。 

初めに４頁歳入から説明いたします。 

１６款国庫支出金２項国庫補助金２目民生費国庫補助金におきまして、

１４６万６千円を増額しております。 

子ども・子育て支援交付金として、延長保育事業１６万６千円の増、一

時預かり事業３０万円の増、子育て支援センター事業・子どもプレイハウ

ス事業の５０万円を増額し、合計９６万６千円増額し計上しております。 

そのほか、保育対策総合支援事業として５０万円を計上しております。 

次に１７款道支出金２項道補助金２目民生費道補助金におきまして、

９６万６千円を増額しております。 

子ども・子育て支援交付金として、国庫補助金と同額の内訳で計上して

いるものであります。 
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次に５頁歳出についてですが、２款総務費１項総務管理費１４目地方創

生臨時交付金事業費におきまして、子ども未来課所管分として３９０万円

の増額補正を計上しております。 

内訳として、延長保育事業５０万円、一時預かり事業９０万円、保育対

策総合支援事業１００万円を計上し、認定こども園の衛生用品等の購入費

用に対して補助するものです。 

子育て支援センター事業・子どもプレイハウス事業における衛生用品の

購入費用として消耗品費１４３万９千円を計上し、子育て支援センター事

業において空気清浄機の購入のため備品購入費６万１千円を計上してお

ります。 

また、延長保育事業、一時預かり事業、子育て支援センター事業・子ど

もプレイハウス事業消耗品および子育て支援センター備品購入費につい

ては、子ども・子育て支援交付金を活用し、国及び道からそれぞれで３分

の１ずつ補助を受け、実施するものであり、保育対策総合支援事業につい

ては、国から２分の１の補助を受け実施するものであります。 

なお、保育対策総合支援事業については、現行の規則の一部を改正する

必要がありますので、協議案第４号で、ご説明いたします。 

以上です。 

教育長 

 

小林委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 ただ今、提案説明がありましたが、何か、ご質問等はございますか。 

 

 公立学校施設整備事業の補助金が減額した理由はどうしてですか。 

 

 この事業につきましては、校舎を建てるにあたりまして様々な補助金を

活用しています。この校舎の一部の事業に対しての補助ではなく、とうべ

つ学園を建てるために様々な補助金を積み上げて財源にしているところ

で、その中の公立学校施設整備事業については、小学校部分における補助

金になります。 

 今回減額する部分につきましては、当初から多めに配分されているもの

が減額されたというのが、理由の一つになります。 

 

 多めに配分されているというのは、どれくらいの幅を見ていったのかと

思いました。実際に町債が１，６００万円増額しているのでその１，６００万

円分を多めに見ていたということですか。 

 

 国の方の事情で多めに配分されていたということです。 

  

 そうです。国で予算配分をしていた補助金額が、町の積算額以上でした。

当初は国の予算額どおりに補助金が交付されていましたが、町の積算額以
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小林委員 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

小林委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

学校教育課長 

 

小林委員 

 

 

教育長 

 

上の部分は余ってしまったため返すということになります。 

 

 余分にもらったということですか。 

 

 基準どおりに積算して要求した金額以上に来たのですか。 

 

 そうです。 

 

 要求した以上に来たということは、こちらの都合ではなく国の何かの都

合で要求した以上のお金が来たということですか。 

 

そのとおりです。 

 

 国は、その引き上げたお金をまた別のところに使うというわけですね。 

 

 結局のところ、町債が増えてしまっているので、それはいいことなので

しょうか。 

 

 この事業につきましては、令和２年度と３年度の２ヵ年の事業となって

おりまして、その歳入として、当初計画より、２年度につきましては多く

いただいておりました。その配分は、消化するまでの事業の進捗がなく今

回の結果としては、予定どおりの補助金となっておりまして、去年多くい

ただいて今年については、その分少なく補助金をいただいたということに

なります。ですから去年につきましては、町債が計画よりも少なかったの

で、その分令和３年度につきましては、町債が増えたということです。 

しかし、数字的にはそのように見えるのですが全体的に見れば変わらな

いということになります。 

 

 全体的な金額のバランスは変わらないということですが。 

 

 そうです。 

 

 去年も今年も町債は、掛かるということで予算を組んでいるということ

ですね。 

 

他にございませんか。 

 なければ、質疑を打ち切り、協議案第１号は原案のとおり了解してご異

議ございませんか。 
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 （「異議なし」の声） 

 異議なしと認め、委員全員の賛成を得ましたので、協議案第１号は原案

のとおり了解致しました。 

【日程第３】 

教育長 

 

日程第３、協議案第２号を上程致します。 

提案の説明を求めます。 

教育部長。 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子ども未来課長 

 

 

 

 

（提案の説明） 

 只今、議題となりました協議案第２号当別町特定教育・保育施設及び特

定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例制定につきまして、提案の説明を申

し上げます。 

議案書につきましては、６頁から８頁まで、別冊では、２頁から３頁ま

でをご高覧ください。 

特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て

支援施設等の運営に関する基準の一部を改正する内閣府令の施行に伴い、

条例の一部を改正しようとするものであります。 

よろしく、ご審議をいただきますよう、お願いいたします。 

 なお、詳細につきましては、子ども未来課長から説明いたします。 

 

ご説明申し上げます。 

本町において、当該事業者はおりませんが、０歳から２歳児までの保育

を行う家庭的保育事業者は、３歳以降の受け入れ先の保育所等の確保する

必要があります。国の基準改正により、受け入れ先である施設に保育所、

幼稚園、認定こども園のほか、国家戦略特別区域小規模保育事業者が受け

入れ先として可能となることから、所要の改正を行うため、条例を改正す

るものであります。 

以上です。 

教育長 

 

教育長 

 

子ども未来課長 

 

 

 

 ただ今、提案説明がありましたが、何か、ご質問等はございますか。 

 

 事業者がいないということは、施行されないということですか。 

 

 いいえ。施行はしますが、今現在当別町には家庭的保育事業を行う事業

者はおりません。そして国家戦略特別区域小規模保育事業者というのも北

海道が、この区域に指定されているわけではありませんので、もし指定さ

れて申出があった時に備えて今回の条例改正ということになります。 
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佐々木委員 

 

子ども未来課長 

 

教育長 

 

 

 

 事業者から行いたいというようなお問い合わせはありますか。 

 

 そのようなお問い合わせはございません。 

 

他にございませんか。 

 なければ、質疑を打ち切り、協議案第２号は原案のとおり了解してご異

議ございませんか。 

 （「異議なし」の声） 

 異議なしと認め、委員全員の賛成を得ましたので、協議案第２号は原案

のとおり了解致しました。 

【日程第４】 

教育長 

 

日程第４、協議案第３号を上程致します。 

提案の説明を求めます。 

教育部長。 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子ども未来課長 

（提案説明） 

只今、議題となりました協議案第３号当別町家庭的保育事業等の設備及

び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定につきまし

て、提案の説明を申し上げます。 

議案書につきましては、９頁から１１頁まで、別冊では、４頁から７頁

までをご高覧ください。 

家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準の一部を改正する省令

の施行に伴い、条例の一部を改正しようとするものであります。 

よろしく、ご審議をいただきますよう、お願いいたします。 

なお、詳細につきましては、子ども未来課長から説明いたします。 

 

ご説明申し上げます。 

先ほどの協議案第２号と関連しておりますが、家庭的保育の３歳以降の

預け先として保育所、幼稚園、認定こども園のほか、国家戦略特別区域小

規模保育事業者が預け先として可能となること及び家庭的保育事業にお

ける諸記録の作成、保存や利用者への説明、同意等で書面で行っているも

のについて、電磁的方法による対応が可能となることから、所要の改正を

行うため、条例を改正するものであります。 

以上です。 
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教育長 

 

 ただ今、提案説明がありましたが、何か、ご質問等はございますか。 

 なければ、質疑を打ち切り、協議案第３号は原案のとおり了解してご異

議ございませんか。 

 （「異議なし」の声） 

 異議なしと認め、委員全員の賛成を得ましたので、協議案第３号は原案

のとおり了解致しました。 

【日程第５】 

教育長 

 

日程第５、協議案第４号を上程致します。 

提案の説明を求めます。 

教育部長。 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子ども未来課長 

（提案の説明） 

只今、議題となりました協議案第４号当別町教育・保育施設補助金交付

規則の一部を改正する規則制定につきまして、提案の説明を申し上げま

す。 

議案書につきましては、１２頁から１６頁まで、別冊では、８頁から１３頁

までをご高覧ください。 

本件につきましては、先ほど協議案第１号でご承認いただきました新型

コロナウイルス感染症対策として、町内の認定こども園に対し保育対策総

合支援事業補助金を交付するため、当別町教育・保育施設補助金交付規則

の一部を改正する規則を制定しようとするものであります。 

よろしく、ご審議をいただきますよう、お願いいたします。 

なお、詳細につきましては、子ども未来課長から説明いたします。 

 

ご説明申し上げます。 

別冊１２頁、１３頁をご覧ください。 

保育対策総合支援事業の欄を加えており、補助金１施設当たり５０万円

を上限とし補助するものです。 

また、１１頁の保育所等業務効率化推進事業及び１２頁の新型コロナウ

イルス感染症緊急包括支援事業については、令和２年度末をもって失効し

たため、削除するものです。 

以上です。 

教育長 

 

ただ今、提案説明がありましたが、何か、ご質問等はございますか。 

なければ、質疑を打ち切り、協議案第４号は原案のとおり了解してご異

議ございませんか。 

 （「異議なし」の声） 

異議なしと認め、委員全員の賛成を得ましたので、協議案第４号は原案
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のとおり了解致しました。 

【閉会の宣言】 

教育長 

 

以上で、本日の日程は、全て終了致しました。 

令和３年第６回当別町教育委員会定例会を閉会致します。 

教育長 引き続き、事務局から報告・連絡等をお願いします。 

◆新型コロナウイルス関連 

○緊急事態宣言後の対応及び学校への指示について 

○新型コロナウイルスワクチン接種の進捗状況について 

◆学校教育課長より説明 

 ○令和３年度教科書展示会について 

○給食への異物混入の発生について 

○宇和島産養殖真鯛を使用した給食提供について 

○当別町一体型義務教育学校学校建設工事（外構工事）請負契約につ

いて 

 ◆社会教育課長より説明 

  ○令和３年当別町成人式について 

 ◆子ども未来課長より説明 

  ○生徒の問題行動（４月定例会報告事案）の経過報告について 

  〇西当別小学校児童の指導について 

教育長 次回の定例会の日程でありますが、令和３年６月２５日（金）午後３時

００分から役場３階中会議室での開催を予定していますので、よろしくお

願いします。 

以上で、全てを終了させていただきます。お疲れ様でした。 

閉会 午後３時１２分 


